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請 願 第 １ 号 令和６年２月１９日受理 

付 託 委 員 会 文教経済常任委員会 

件   名  本市の農業振興に係る予算の確保を求める件 

紹 介 議 員  
澤 田 新 一 議員  大 塚 裕 介 議員 

末 永   隆 議員 

請 願 要 旨 

（要旨） 

現在の八千代市の農業はコロナ禍以後の物価高騰に影響をうけ、その経営は

それ以前よりも厳しい状況であります。 

そのような状況を踏まえ、令和３年３月に策定された八千代市第２次農業振

興計画には、八千代市の農業における担い手や農地の状況、将来の農業後継者

の有無や経営意欲などが示され、今後も衰退の傾向が予見されるような本市農

業の状況を改善して行くため、大きく３つの方針を施策の柱に据え、具体的な

対策や農業者の支援を図る計画となっております。そして、はじめにの服部市

長の言葉には、「本計画に基づき、行政のみならず、農業者・市民・関係団体

がそれぞれの役割を担い、お互いに協力・連携して本市の農業を盛り上げてい

けるよう取り組んでまいりますので、ご理解ご協力をお願いいたします。」と

の記載も見られ、農業者である私たちは、当該計画の策定後、市の農業政策の

進捗に期待し、互いに協力しようと見守ってまいりましたが、市の農業の特徴

を生かし、守るような、新たな市独自取組みは、未だに実施されていない状況

であります。農業の課題は八千代市に限定されている訳ではありませんが、市

の土地利用計画においては、市域の北側は農業振興を図り、自然環境を保全す

る区域にしております。そして、その区域で産業により環境も保全している農

業には目を向けるべきです。 

そこでこの度、以下の項目を中心に２０２４年度以降の予算の充実を具体的

に図り、八千代市第２次農業振興計画を推進することで本市農業の振興が図ら

れますよう請願採択をお願いいたしたく、何卒よろしくお願いします。 

 

・農業者の所得向上につながる、市独自の農業施策を農業者や関係団体と連携

して実施し、そのための予算を確保願いたい。 
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・市の農業の特徴を捉えた農業の営農支援を実施し、農業産出額の改善が図れ

るような予算を確保願いたい。 

・遊休農地の解消につながる取組みに対する支援を行う予算を確保願いた

い。 

・現状の農業経営が保全できるよう、保有している農業機械や施設の更新への

支援を実施し、そのための予算を確保願いたい。 

・農作業に必要な労働力確保に向けた具体的方策を推進する予算を確保願いた

い。 

・農業者が本市農業をＰＲすることに対する支援を実施し、そのための予算を

確保願いたい。 

 


